

Formation continue des AESH

Formation d'Initiative Locale (FIL) le 12 mars 2025

Troubles Spécifiques du Langage et des Apprentissages (TSLA)



**Accompagner
les élèves
avec TSLA**

Formation continue AESH



Stéphane CLERC

Webinaire, mercredi 12 mars 2025

Sous l'impulsion du Service de l'École Inclusive, 14 Pôles Inclusifs d'Accompagnement Localisé (PIAL) mettent en place des Formations d'Initiative Locale (FIL) au sein des collèges supports de PIAL. Ces formations destinées aux AESH sont proposées dans le cadre de la formation continue. Elles ont pour objectif de compléter l'offre départementale et de répondre au besoin de proximité des accompagnants.

Une formation sur les Troubles Spécifiques du Langage et des Apprentissages (TSLA) a eu lieu mercredi 12 mars.

Stéphane Clerc, coordonnateur ULIS Lycée au lycée Jeannette Guyot de Chalon, est intervenu en visioconférence auprès des AESH et a présenté les TSLA: leurs caractéristiques, les besoins de l'élève et la posture professionnelle à adopter en tant qu'accompagnant.

Cette visioconférence a été suivie d'un temps d'échange animé par différents acteurs du Service de l'École Inclusive .



Formation d'Initiative Locale de Chauffailles

Des informations
sur les Troubles
Spécifiques
du Langage
et des
Apprentissages



Carole Auclerc, AESH référente du secteur de Chalon

"J'étais chargée, en compagnie de Madame Ferrand, enseignante référente, d'accueillir les AESH du chalonnais participant à cette formation au lycée Jeannette Guyot. Monsieur Clerc a donné plusieurs pistes de travail, avec des explications simples et concises. Même après un bon nombre d'années d'exercice, les formations sont toujours les bienvenues. Certaines choses ont évolué, et puis d'autres nous confortent dans l'idée que ce que nous faisons est la bonne manière d'agir. Ensuite un échange avec les AESH présents à cette formation a eu lieu. Chacun a pu exposer son point de vue, son ressenti. Le format en visioconférence et le positionnement dans le PIAL d'affectation a également bien plu. Les personnes présentes sont reparties, selon leurs dires, satisfaites de cette matinée de formation."

Céline Guillot, AESH collective en dispositif ULIS

"Etant AESH collective au sein d'un dispositif ULIS, et accompagnant des élèves avec des Troubles du Neuro-Développement (TND) très différents, cette formation sur les TSLA m'a été très bénéfique et très utile au quotidien en classe. J'ai apprécié la clarté du diaporama, les explications précises et concises de Mr Clerc au sujet des TND, et la richesse de toutes les aides, méthodes et supports proposés. Cette formation m'a confortée dans certaines aides déjà apportées aux élèves mais elle m'a surtout fourni de nouveaux outils pédagogiques. A l'issue de cette vidéoconférence, j'ai également apprécié les échanges avec l'enseignante référente, Mme Auclerc et mes collègues AESH."

merci!

Nous remercions les pilotes, copilotes et coordonnateurs de PIAL, les enseignants référents, les AESH référentes et les ingénieurs de formation de l'EAFc qui ont permis à ce projet de voir le jour.



La prochaine Formation d'Initiative Locale en visioconférence aura lieu à la date suivante:

mercredi 21 mai de 9h00 à 11h00.

Sébastien Kacy, enseignant référent du secteur de Mâcon, présentera les Difficultés à Expression Comportementale (DEC).

La visioconférence sera suivie d'un temps d'échange.